



COLUMNA INVITADA

## Contrapesos en Riesgo: La amenaza de desaparecer a los Organismos Autónomos

Su argumento es meramente electorero, sus ansias de poder se encaminan con miras al 2 de junio, quiere ganar adeptos a como dé lugar y con ello propone hundir al país en una crisis insostenible

COLUMNA INVITADA  
OPINIÓN · 25/1/2024 · 00:05 HS

Luis Mendoza Acevedo / Colaborador / Opinión El Heraldo de México · Créditos: Foto: Especial

La democracia mexicana enfrenta una amenaza seria: la propuesta del Presidente **Andrés Manuel López Obrador** de desaparecer organismos autónomos, fundamentales como contrapesos del poder. Esta iniciativa no solo pone en riesgo la esencia democrática del país, sino que también socava principios como la libre competencia, la transparencia y la rendición de cuentas. Es, literalmente, un peligro para México.

El anuncio del Presidente, más que una propuesta, parece una amenaza a la independencia y autonomía de instituciones clave como el poder judicial, el INE y el INAI y su motivación electorera plantea serias dudas sobre sus verdaderas intenciones, sugiere un intento de consolidar poder a expensas de la estabilidad democrática y económica, explico por qué.

La propuesta de reformar el sistema de pensiones, aunque suena atractiva en campaña, plantea desafíos financieros insuperables. Prometer pensiones del 100% del último salario es una fantasía que amenaza con desequilibrar las finanzas públicas y poner en peligro áreas cruciales como educación, salud y seguridad para las nuevas generaciones.



Su argumento es meramente electorero, sus ansias de poder se encaminan con miras al 2 de junio, quiere ganar adeptos a como dé lugar y con ello propone hundir al país en una crisis insostenible.

Si bien es necesario abordar los sueldos onerosos que se cobran en las dependencias de gobierno, no podemos comprometer la autonomía de instituciones que son garantes de nuestros derechos. México necesita contrapesos efectivos para evitar la concentración excesiva de poder y la desaparición de organismos autónomos nos acercaría peligrosamente a una situación de dictadura.

La defensa de la autonomía constitucional es un deber ciudadano. Es crucial que, independientemente del gobierno de turno, se garantice la continuidad de instituciones capaces, profesionales y libres de injerencias partidistas que garanticen la rendición de cuentas, la transparencia y la rectitud en el ejercicio del poder.

Al Presidente no le gusta nada que suene a independencia y contrapeso y de un plumazo quiere eliminar los derechos de los mexicanos, es inadmisibile.

Adelgazar los sueldos excesivos es viable, pero no a expensas de los contrapesos necesarios para preservar la democracia. Que las instituciones no nos cuesten tanto dinero a todos los mexicanos debería ser, pero con servidores públicos con capacidad técnica y profesional, no cuyo único valor sea ser amigo del Presidente.

Estaremos atentos a la propuesta presidencial; en el Partido Acción Nacional siempre hemos dado la lucha por la autonomía y la existencia de organismos autónomos y desde ahora lo decimos: cualquier iniciativa que pretenda atentar contra la autonomía constitucional no pasará.

El llamado es claro: la desaparición de organismos autónomos nos llevaría por un camino peligroso hacia una dictadura, y como sociedad, debemos estar atentos y dispuestos a defender nuestros principios democráticos.

POR LUIS MENDOZA ACEVEDO  
DIPUTADO FEDERAL (PAN)  
DISTRITO 15, ALCALDÍA BENITO JUÁREZ  
REDES SOCIALES FACEBOOK, TWITTER @LUISMENDOZABJ